

El Luchador

Redacción y Administración Calle Sagasta, 44

Toda correspondencia al apartado 117

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población un mes. Ptas. 2

Fuera de la población trimestre. 7.50

Ejemplar atrasado, 20 céntimos

Anuncios y noticias

según tarifa

DIARIO REPUBLICANO

Fundador: Juan Botella Pérez

Francisco concertado

Precio del ejemplar, 10 céntimos

Año XVI

Alicante: Lunes 10 Diciembre de 1928

Núm. 5.144

Firmas de EL LUCHADOR

SIGNOS

El prestigio de Benavente

Por LUIS ARAQUISTAIN

Nadie podía prever que el gobierno prohibiera la representación de una comedia de Jacinto Benavente, titulada "Para el cielo y los altares". Se daba por inquebrantable su inmunidad escénica. Por diversos motivos: por su condición de premio Nobel, que otorga oficialmente una especie de inmortalidad internacional, más vasta y más codiciada—por lo lucrativa—que la inmortalidad simplemente local y honorífica que expiden las Academias nacionales. Pero, sobre todo, por su prestigio directo, anterior al reflejo que le discernió ese tribunal Supremo de la gloria en vida que es la Academia de Estocolmo. Aunque hay que reconocer que la jerarquía de alguno de sus galardonados ha descendido bastante en estos últimos años, sea porque se están agotando las reservas geniales o sea, más bien, porque la intolerancia política ha excluido hasta ahora valores tan nobles y duraderos como Máximo Gorki, nada más que por no ser un ruso enemigo de la revolución rusa, o porque el espíritu diplomático de la Academia sueca la induce a apartar sus premios por turno de países, principalmente entre los europeos; táctica distributiva que puede dar lugar al triste contrasentido de que muriera sin el premio de literatura, prodigado a tantas medianías, el novelista tal vez más grande de nuestra época: Thomas Hardy.

El prestigio de Benavente no ha venido de fuera, como el de Cajal, sino que se ha formado en un largo diálogo con el público español. El prestigio de una personalidad no prejuzga su valor intrínseco o permanente. En su origen latino la palabra prestigio valía tanto como juegos de manos, ilusiones, engaños, falacias, embustes, imposturas. Un hombre prestigioso era un hombre que embaucaba. Hoy hemos dignificado la palabra: un prestigio presupone autoridad legítima. Nadie dudará, en efecto, que el prestigio de Benavente está bien fundado. Más que ningún otro autor, él ha modernizado el teatro español, en la técnica, en el diálogo, en los temas, arribando a aquel género híbrido y dislocado que Echeagaray quiso amalgamar con torpeza un romanticismo tardío y un naturalismo incipiente que dieron por fruto, en la absurda coyuntura, un repertorio lleno, por una parte, de esenciales cualidades dramáticas y, por otra, de intolerables aberraciones de forma y de arte escénico.

Benavente es el primer autor dramático que habla en la escena española el lenguaje del teatro europeo contemporáneo, y el que, con la variedad de sus escenarios y con su agudeza satírica, rompe los toscos moldes en que se había cristalizado el teatro en España, y le dota de una libertad de crítica, de expresión y de concepto que no había tenido ni en los momentos más esplendorosos del siglo de oro. Buena parte de esta relativa libertad, aunque todavía sea

bien estrecha, que el público español empieza a consentir al arte dramático, a Benavente se le debe. Entre burlas y veras, su palabra, más de treinta años, ha obrado como un corrosivo sobre las cristalizaciones espirituales de la conciencia española, habituándola a oír con respeto y tolerancia obras que, como *El padre*, de Strindberg, y *Los fracasados*, de Le-normand, hubieran parecido un insulto a los espectadores de hace no más que una década.

Está por hacerse un estudio reposado y completo de la obra benaventina, de las influencias que la han informado, de su técnica, de su estilo y, sobre todo, de sus ideas acerca de la vida: de su ética. Porque en toda obra dramática que no sea de puro entretenimiento, y a veces en muchas que aparentemente no son otra cosa, hay siempre una ética, un criterio de la conducta. Incluso en las que parecen más amorales, más indiferentes a toda valoración del bien o el mal consuetudinarios, como en Shakespeare. Tal vez el fondo ético que predomina en la obra de Benavente y con frecuencia, en mi opinión, la desluce, al sustituir los valores puramente humanos, con una ética individual y propia de los personajes por una tendencia moral del autor, podría explicar el enorme prestigio que ha ganado este comediógrafo sobre la España contemporánea.

Pero también es probable que ese prestigio no esté fundado tanto en un contenido ético, claro y riguroso, como en una actitud formal de enjuiciamiento, en el gesto moralizador que adopta en sus comedias. Es posible que en la conciencia de Benavente su ética se conserve constante y bien definida, sólo sujeta a los cambios naturales del propio ser y de la experiencia social, sin destruir sin embargo, su unidad orgánica ni sus principios básicos; pero en lo externo, en sus relaciones con el mundo circundante, la veleta de su sátira, flecha acerada de su pasión moral, ha apuntado a muy distintos y aun contrarios vientos. Al principio de su carrera, a fines del menguado siglo XIX español que culmina en el desastre de la guerra de Cuba, sus dardos se disparan contra las instituciones e ideas de aquella España tradicional que había llegado a su máxima decadencia. Aunque mayor en algunos años, Benavente participa del espíritu crítico y disconforme de aquel grupo de escritores conocido por la generación de 1898. Las comedias más representativas de su estado psicológico y de muchos contemporáneos suyos, en aquella época, son quizás *Los malhechores del bien* (1905) y *Los intereses creados* (1907). Es lo que podía llamarse su etapa liberal.

Mejor dicho, la mayoría de los escritores del 98, no eran liberales en el sentido estricto de esta palabra. Combatieron la España oficial de su tiempo, no en nombre de la libertad, en ninguna de sus

Fernández Flórez

Esta noche, como ya dijimos, tiene anunciada su llegada el ilustrado escritor don Wenceslao Fernández Flórez, con el exclusivo y gastronómico objeto de conocer nuestro arroz, en sus distintos condimentos.

El programa que se le prepara es el siguiente:

Martes, paella a la alicantina, en la Huerta, ofrecida por el Ayuntamiento; miércoles, visita a Tabarca y arroz a banda, en Santa Pola, a invitación de don Federico Clemente y don Luis Sánchez Guerra; jueves, arroz en costra, en Elche, obsequio de la Asociación de la Prensa; viernes, Alicante Atracción, dará a conocer al autor de "El secreto de Barba Azul", las maravillosas bellezas de nuestra Marina y una succulenta paella a la valenciana; sábado, arroz con patata, en el Ateneo, plato fuerte que pondrá a prueba las grandes condiciones culinarias de don José Guardiola Ortiz, émulo de "Collo-teraz"; domingo, arroz con pollo, en Torreveja, agasajo de nuestro colega "El Tiempo".

Agua del pantano

Se compran horas

Maisonave, 14, Almacén de hierros de José García

formas, sino en nombre de la eficacia. Querían un Estado y una nación eficaces para evitar el hundimiento total y para volver a ser algo en el mundo; eso era todo. Y en cierto modo aquella generación preparó el advenimiento de la dictadura militar. Unos, como Azorín, se consagraron al panegrico del político mesiánico, destinado a hacer la revolución desde arriba, desde el Estado, personificándolo en hombres como Antonio Maura y Juan de la Cierva. Otros, como don Ramiro de Maeztu, preconizaban desde Londres, un gobierno de cuarenta y nueve capitanes, tantos como provincias, doctrina que en 1923 no pudo tener más exacto cumplimiento, salvo la graduación de los victoriosos, salvo también que no fueron cuarenta y nueve, sino todo el ejército, y salvo en fin que el brazo militar no fué en asistencia de la cabeza civil, como se había pretendido, sino la cabeza civil en asistencia del brazo armado.

Benavente tomó también el partido de los eficacistas. El satirismo de la España caduca se convirtió en el predicador de una nueva España de orden y autoridad. Benavente fué diputado maurista y, en la guerra, germanófilo, como Pío Baroja, sin duda por creer que el triunfo del Estado germánico, dictatorial de hecho, favorecía la instauración del gobierno que convenía en España: lo contrario de lo que esperaban los aliadófilos. ¡Qué lejos estaban unos y otros de pensar que la realidad histórica iba a contradecir de la manera más radical y sarcástica todas sus candorosas previsiones! De esa etapa conservadora—por llamarla de algún modo—de Benavente, es expresión cabal *La ciudad alegre y confiada* sátira política, anárquica del revés, contra los críticos de la patria.

Luis ARAQUISTAIN
(Prohibida la reproducción)

UN PRESTIGIO MUNDIAL

Magalhaes Lima, ha muerto

Cuando aun está fresca la tinta con que escribíamos unas líneas de duelo dedicadas a nuestro respetable y fraternal amigo don Enrique Gras Morillo, Soberano Gran Comandador de la Masonería Española—cargo que desempeñó hasta su muerte el ilustre alicantino y exministro de la República don Eleuterio Maisonnave Cutayar—nos informamos del fallecimiento del insigne don Sebastián Magalhaes Lima, gran maestro de la francmasonería portuguesa, unido a nosotros por los más estrechos vínculos y a quien admirábamos y queríamos extremadamente.

De la personalidad de nuestro muy venerable amigo en la vida pública, da una idea los siguientes datos biográficos:

Sebastián Magalhaes Lima había nacido en Riojaneiro en 1850. Cursó la carrera de Jurisprudencia en la Universidad de Coimbra. Dedicado desde muy joven al periodismo, en cuya profesión descolió más tarde notablemente, fundó a los veintitrés años el periódico «A República Portuguesa». Posteriormente fundó, con otros correligionarios, diversos diarios, entre ellos «O Seculo». Este último fué dirigido por él desde 1881 a 1897. Al cesar en la dirección del mismo asumió la de otro gran diario republicano independiente: «La Vanguardia».

Sus campañas políticas vividas le valieron una gran popularidad. Una de sus aspiraciones más destacables, en las que empleó un entusiasta esfuerzo, fué la de unir a la Prensa latina de Europa y de interesar a varios países—el nuestro entre ellos—en favor de Portugal.

Durante la dictadura de João Franco, motivadora de la revolución portuguesa, Magalhaes Lima se dedicó activamente a preparar desde el extranjero el advenimiento de la actual República. Sus campañas despertaron tal entusiasmo que fué propuesto para la presidencia de la misma. El notable escritor fallecido renunció a la votación por creer que debía dejar al todo interés personal.

Magalhaes Lima era una de las figuras más relevantes del republicanismo portugués. Ha sido diputado, senador y ministro de Instrucción pública. Pertenecía a numerosas Asociaciones internacionales. Era oficial de la Legión de Honor.

Entre las muchas obras que dejó escritas, destacan «La Federación Ibérica», «El socialismo en Europa», «Por la patria y por la República», «El Papa ante el siglo» y «Portugal laico y librepensador».

EL LUCHADOR, de manera directa, recibió una prueba de la grandeza espiritual, del altruismo de Magalhaes Lima, que vamos a evocar, en homenaje a su memoria:

El hecho ocurrió hace unos doce años. Como consecuencia de un artículo de Esteban Calle e Iturrino, publicado en estas columnas,

fué recogida nuestra edición y decretado el encarcelamiento de nuestro compañero. Este marchó a Valencia, donde fué auxiliado por Carlos Esplá; de Valencia, trasladose a Madrid, siendo acogido cariñosamente por un ilustre patriótico, a quien España debe gratitud, que entonces representaba en las Cortes, como diputado a Cortes, republicano, a una rica capital norteña; de Madrid, dirigióse Calle a Lisboa, recomendado a Magalhaes Lima, quien tuvo las más exquisitas atenciones y la más generosa protección para el emigrado. El relato escueto de este rasgo es más elocuente que cuanto pudiéramos decir para enaltecerlo.

Mañana, publicaremos un trabajo inédito de Magalhaes Lima, titulado «La enseñanza y la beneficencia», admirable expresión de su personalidad de eximio pensador y gran escritor.

Profundamente doloridos con signamos nuestra pena por la desaparición del Maestro.

Asilo de niños pobres de nuestra Señora del Remedio

Una tómbola

Los distinguidas damas alicantinas que forman la Junta de Gobierno de la entidad cuyo nombre encabeza estas líneas, ha organizado una tómbola.

De la circular solicitando objetos para la rifa, copiamos estos párrafos:

«Una de las obras sociales que más beneficio hace a las clases necesitadas, es, sin duda alguna la que al mismo tiempo que proporciona alimento material a los hijos de las obreras les da alimento espiritual, instruyéndoles y educándoles mientras sus madres se dedican al trabajo, sin la intranquilidad que el cuidado de aquellos les causaría.

Esta obra benéfica que Damas caritativas instituyeron en Alicante el 1868, ha merecido el apoyo del pueblo alicantino que con sus donativos y suscripciones contribuye a su sostenimiento.

Pero el número de niños oídos sordos al llamamiento de las pobres madres que acuden a buscar refugio en el Asilo de Niños Pobres de Nuestra Señora del Remedio, para esos pedazos de su alma que tendrían que dejar poco a poco abandonados, mientras ellas trabajan, con el natural sobresalto, para atender a las necesidades de su casa.

Se ha hecho, por consiguiente, preciso, para aumentar el número de niños, abrir nuevas clases que se están construyendo, y a este fin las Señoras que componen la Junta han pensado abrir una tómbola a primeros del mes de Diciembre para aumentar los ingresos y poder atender al mayor gasto y sostenimiento de tantos precritos niños.»

Los objetos se reciben en casa de la Presidenta, doña Mercedes Herrero, viuda de Alberola, calle de San Fernando, 21.

Arte y artistas

TEATRO PRINCIPAL

«La mejor del puerto.»

Toda vez que leo en los carteles teatrales la denominación de "sainete", aplicada a una obra escénica, acude a mi memoria la deliciosa «La verbena de la Paloma», modelo del género y la definición del sainete: «Pieza de carácter popular, jocosa, amena y delicada, que se representa, regularmente, como fin de fiesta». Y, ¿qué tiene que ver con los sainetes lo que ahora, salvo contadas excepciones se ha dado en llamar sainetes? Aunque no es de extrañar este trastocamiento de todo, en la época imperiosa del charleston, baile absurdo, alucinamiento de orates, vapores alcohólicos... ¿Por qué, pues, ese gran éxito de «La mejor del puerto» en Madrid? No creo que los escasos aciertos de escenificación que estimo en esa obra, sea suficiente para fabricar tan rotundo éxito. En verdad de realidad, tiene chispazos de ingenio, en cantidad mínima, y es posible que los autores, en su deseo de dar variedad y visualidad a su obra, perdieron la noción cronométrica de justeza, de medida y amontonaran elementos diversos, dispares con la popularidad nacional que requiere el sainete, con gravísimo peligro para la amenidad necesaria e indispensable. El diálogo es hábil y gracioso, a veces, con tipos bien vistos, pero que por esa pérdida de la noción del tiempo, se desdoblaron sus caracteres y pierden consistencia. Amparo no debió nunca salirse de su actitud dolorosa de viudita virgen. La que fué simpática desgraciada, acaba en inconsciente.

El maestro Alonso se identifica en el coro de los marineros, a bordo de la goleta, bien enfocado y confeccionado con la marca de fábrica, aunque podría decirse, con la señora Ramona, personaje de su obra, «a estos los he visto yo en Las Corsarias». Pero está bien y tiene lo suficiente—a base, claro está, de todas las concesiones imaginables—para imperar en la calle. Y el quinteto cómico del segundo acto tiene también el sabor de música de Alonso. Sin embargo, prefiero a todo ello, el dúo del primero, entre Fernando y Amparo, que habría lucido mucho más, mejor sentido e interpretado. Con todo, es poco oro para ese fulgor de gran éxito que quieren adjudicarse a «La mejor del puerto». Acaso reduciéndolo todo a un acto, expurgando lo endeble, luciría mejor lo que, innegablemente, tiene de bueno la obra. Dando la patente de importación que exige la actualidad, se puede tener en cuenta el tango argentino que, —un poco de los pelos y creando para ello un personaje episódico que no hacía falta,— Alonso desarrolla con cierta originalidad.

«La mejor del puerto», no pasará a la historia del Teatro español, como no sea para recordar un suceso luctuoso, de penosa memoria.

Claro, que influye mucho en el éxito de una obra, la interpretación que se le dé. En la compañía Gómez Gimeno, sigue destacando la señorita López, bien es verdad,

que dejando al margen de un examen minucioso los continuos matices de su voz escasa. Pero está bien en su pródigo trabajo y para ella son, en mayor parte, las ovaciones. Muy endeble la señora Muñoz, y bien los demás.

Sigue siendo muy acertada la presentación de las obras, especialmente en el vestuario como se evidencia también en "Todo el año es Carnaval", muy bien para la señorita López y el conjunto de señoritas.

J. F. T.

El miércoles día 12, estreno del éxito tan cacareado del maestro Alonso, "Las lloronas", para el que, probablemente, vendrán los autores.

Y esta noche, "La suerte negra", y "Todo el año es Carnaval..."

ORFEON ALICANTE

A teatro lleno, celebró anoche la segunda velada de la temporada en el lindo salón del Orfeón, representándose "Mal de Amores" y "Molinos de viento", que valieron a las señoritas Villanueva (J. R.), Carratalá, Sánchez y Carbonell, sendas ovaciones.

Y para ellos también hubo aplausos, y mucho más para el conjunto de señoritas, todas muy guapas y pizpiretas.

Son agradabilísimas estas veladas del Orfeón, amables y fraternales, donde transcurre el tiempo inmensiblemente. Así lo demuestra el número de familias, más cada vez, que allí se reúnen.

Libros a plazos

Sin fiador, desde 5 pesetas mensuales

Apartado, 223.—ALICANTE

Próxima botadura

La carabela

"Santa María,"

Se anuncia para el próximo día primero de Enero, la botadura de la nave "Santa María", reproducción fiel de la carabela que pilotó el insigne descubridor del continente americano.

La "Santa María", se construye en Cádiz bajo la dirección de nuestro distinguido paisano el joven y brillante teniente de Navío don Julio Guillén Tato.

REFORMA INTERESANTE

que afecta a los intereses económicos de las provincias de Valencia, Alicante, Albacete, Castellón, Murcia, Tarragona y Teruel

LA BLANCA

GRAN FRIGORIFICO, S. A.

considerando que les resulta insuficiente el radio de acción de la provincia de Valencia en que viene desenvolviéndose para la venta de géneros frescos, ofrece a los expendedores de carnes y comestibles de las provincias vecinas arriba señaladas, los artículos siguientes:

Lomo sin costilla.	5'20 ptas. kilo
Lomo con dos dedos de costilla	4'70 >>
Lomo con dos dedos de costilla y la cabeza del mismo	4'25 >>
Magro de cabeza de lomo.	3'75 >>
Higado.	3'25 >>
Riñones.	4 >>
Forros de cabeza con oreja.	3 >>
Orejas solas.	3 >>
Costillas.	2'50 >>
Patas de cerdo.	2 >>
Medias cabezas.	1'75 >>
Espinazo.	1'75 >>
Asadura (Libiano).	1'50 >>
Loranzas, o sea salsichas frescas	3'50 >>
Morcillas carnes frescas, especiales.	2'20 >>
Longaniza extremeña y riojana, fresca para secarla el consumidor a su comodidad, a	4 >>

Para la conservación y transporte en latas de 5 a 50 kilos, cerradas herméticamente al vacío.

Estas carnes, recién sacrificadas, pueden salir en los trenes, autobuses o camiones que salen de ésta por la tarde o noche, lo cual permite al amanecer el día poder vender los géneros en los correspondientes destinos.

Con esto llamamos la atención a todos aquellos comerciantes establecidos y a los que piensen establecerse en negocio fácil, lucrativo y empleando poco capital.

Para más detalles dirigirse a

LA BLANCA Gran Frigorífico, S.A.
Tabernes Blanques (Valencia)

DEPORTIVAS

El "Alicante F. C.", demuestra una vez más su poco alicantinismo y su mucha falta de deportivismo no presentándose en La Florida a jugar con el "Hércules", el correspondiente partido de campeonato. Un grupo de deportistas entusiastas juegan con los "herculanos", y pierden por dos a cero. El "Eldense", vence rotundamente al "Albacete", y se clasifica virtualmente como Campeón de esta División. En la primera jornada de las eliminatorias interregionales abundan las sorpresas. La buena actuación del "Valencia", frente al "Europa",... Lo mejor de la reunión de boxeo de ayer tarde, fué la actuación del árbitro señor Diaz

EN ALICANTE

Gran partido se nos había preparado, para el pasado sábado y como tal grande era la expectación que había despertado.

Los rivales se volvían a enfrentarse en "La Florida", pero ahora un partido de campeonato. Y cuando mayor era la expectación, corrieron rumores de que el "Alicante", no se presentaría por haberse dado de baja del presente Campeonato, pero nada oficial. Esto y restó gran cantidad de público que se retrajo y no acudió por sí, como sucedió no llegaba a celebrarse el encuentro.

Como era grande el interés de ver este partido, todavía acudió a "La Florida", buen número de aficionados, pero no llegó el "Alicante" ni por casualidad. Después de haber estado esperando, lo prudente y algo más, hubo que dar el partido a los "herculanos", sin lucha y devolver el dinero a gran parte del público que acudió, con la esperanza de que no llegaría tan allá el antideportivismo del "Alicante", que lo menos que podía haber hecho, es realizar los partidos que al presentarse al Campeonato se comprometía.

Mañana comentaremos este insólito hecho.

En cambio, unos muchachos de portistas, se aprestaron a jugar un partido amistoso, poniendo gran fé en el juego, como deportistas y aunque fueron derrotados por los "herculanos", reciban nuestro más sincero aplauso.

El Sustituto de Epece

Mañana daremos a conocer, las posibilidades con que cuenta todavía el "Hércules", en el presente campeonato, dado a las buenas noticias que a nuestro oído llegan referente al fallo de la Federación

sobre el partido "Albacete Hércules", celebrado en el campo de "La Cuba", y que venciendo los "herculanos", el próximo domingo frente al "Deportivo Eldense", en "La Florida", quedarían Campeones.

EN ELDA

"PARQUE DE ATRACCIONES", "Club Deportivo Eldense" 3;

"Albacete, F. C.", 0

Han sido días de incertidumbre, pues las variaciones de la Federación y el aspecto lluvioso del tiempo desorientaron completamente a la afición.

A última hora del viernes recibióse aviso de que el domingo se podía celebrar el encuentro de campeonato y hubo necesidad de suspender el partido concertado con el Elche F. C. como homenaje a Gil, portero que fué del equipo local.

El día amaneció completamente gris y los comentaristas agrupados inquirían a todo elemento informado si el encuentro podría celebrarse, circunstancia esta que restó gran número de espectadores.

El colegiado murciano señor Muela alineó a los equipos haciendo por el Albacete, Juanito; O'aya, Manolete; Alarcón, Temez, Collado; Camoto, Ila, Bustos, Olaizola y Molina y por el Deportivo Eldense, Frances; Manolo, González; Siki, Paquito, Garrigós; Coloma, Orts, Segarra, Gorduras y Aguado.

En la delantera local falta el exterior derecha que por el fallecimiento de su padre no puede alinearse llevando por esta circunstancia un lazo negro en el brazo cada uno de sus compañeros.

El campo se encuentra con bastante barro y por ello nadie puede actuar con seguridad habiendo infinidad de piroetas que proporcionan momentos regocijantes.

Eligen campo los del Albacete y salen los locales poniendo un entusiasmo tal que desconcierta al "once" visitante.

Se juega por completo ante la puerta de Juanito y vemos una parada estupenda a un tiro cruzado de Gorduras.

Una meleé ante el puerta del Albacete se resuelve con un fortísimo cañonazo de Paquito que Manolete ya batido Juanito detiene con ambas manos.

El penalty correspondiente tirado por Segarra es el primer tanto eldense. El dominio local se intensifica y Manolo-González cortan con energía cuantas incursiones realiza el equipo visitante.

El segundo tanto es obra de Segarra al rematar estupendamente un centro de Coloma.

La terminación de la primera parte es señalada por el señor Muela cuando el marcador indicaba un 2-0 favorable a los locales.

En el segundo tiempo continúa la presión eldense como consecuencia de la enorme codicia que en las jugadas ponen cada uno de los componentes.

Segarra es el que consigue el tercer tanto al rematar de cabeza un centro cerrado de Gorduras.

Varias tentativas del Albacete se malogran por la feliz intervención de Frances que puso en su cometido todo el entusiasmo y decisión necesaria.

A los acordes del alarín cantado por el público terminó este

Casa HUESCA

Sagasta, 16 y Castaños, 3

Queda demostrado que soy el que vende con menos utilidad toda clase de calzados

Si quiere comprobarlo, pase por la calle SAGASTA y mire mi escaparate(chañán Castaños) y se convencerá.

Tenga muy en cuenta que no compro saldos y ofrezco género exclusivamente fabricado para mi tienda.

—NO SE CONFUNDA—

PEDRO HUESCA ESTEVE

Sagasta, 16 y Castaños, 3

encuentro que por completo entusiasma a los aficionados.

PORVOTIDE

CAMPEONATO DE ESPAÑA

Primera jornada

Con los partidos de anteayer, principiaron las eliminatorias del Campeonato de España y que ha dado los siguientes resultados.

C. D. Europa, 3; Valencia F. C., 2.

Atlético de Madrid, 3; R. Club D. Extremeño, 0.

Estos dos encuentros se celebraron el sábado, jugándose ayer los siguientes:

Iberia, 2; Racing Madrid, 0. Real Sociedad, 6; Patria de Aragón, 0.

R. Valladolid, 2; Sevilla F. C. O. Gimnástica de Torrelavega, 5; Alfonso XIII de Baleares, 1.

R. C. D. Español, 4; R. Sporting de Gijón, 3.

C. D. Castellón, 4; C. D. Lconesa, 2.

F. C. Barcelona, 7; Racing de Santander, 1.

R. C. Celta, 2; Atlético de Bilbao, 1.

Real Madrid, 5; Real Oviedo, 0.

R. Murcia, 4; C. A. Osasuna, 2.

Boxeo

La reunión pugilística de ayer tarde

Con buena entrada, se celebraron ayer tarde en el Teatro de Vercano, los anunciados combates de boxeo, organizados por el conocido promotor, Pepe Luis Manero.

Primeramente, suben al ring los moscas García Avila, que hacen un combate a cuatro rounds de dos minutos, al final de los cuales se otorga el triunfo por puntos a García.

Segundo combate, a cuatro rounds de tres minutos, Rubert contra Briand.

Este combate fué muy interesante, ya que Brian, salva en estatura y tiene más brazo que Rubert, pero no obstante este último, supo imponerse a su continuante, vendiéndole a los puntos.

Tercer combate, a seis rounds de tres minutos, entre González (catalán) e Ibáñez (de G. B. C.). Desde el primer momento se notó la superioridad de Ibáñez sobre su adversario, al que podía haber vencido al primer round, pero por lo visto no tuvo interés, en que saliéramos tan pronto de nuestro coliseo veraneal, y lo "alargó", hasta el segundo round en que González abandonó el ring.

En cuarto lugar, suben al encerrado a efectuar un combate también a seis rounds de tres minutos, otro catalán apellidado Bernabé contra Penalva (de G. B. C.).

Bernabé, por no ser menos que su compañero, "también", se dejó pegar por Penalva, que lo hietan a lo vivo que logra tumbar a su adversario antes de finalizar el primer round. Al menager de Bernabé, le faltó el tiempo para arrojar la esponja al encerrado, no sabemos si sería merced a alguna "señal" de alguien. El árbitro descalificó a Bernabé.

Y, entramos en el quinto y último

mo combate, a ocho rounds de tres minutos, que corre a cargo de Vélez (madrileño) y Pastor (de G. B. C.).

Durante el primer round ambos púgiles, lo emplean para estudiar se y los niños, de la general, para dar el consabido grito de "ya vale".

En el segundo tiempo se golpean mutuamente los flancos, sin que pueda mencionarse ningún golpe "bueno", pero nosotros notamos que Vélez es un hueso para nuestro paisano.

El tercer tiempo lo emplea Juanito, para tirarse a fondo contra su contrario, al que logró acorralar sobre las cuerdas. De un magnífico croquet le hace "besar", la lona y el árbitro le cuenta hasta 8. Logra levantarse e inmediatamente vuelve Juanito a "meterse", con él y lo deja medio "groggy", de otro croquet, salvándole de la derrota el oportuno golpe del gong.

El madrileño se presenta en el cuarto round, más repuesto y lo gran ambos púgiles que los puntos en el mismo les sean iguales.

Nuevo dominio de Pastoret, en el quinto round, en que nos deja como se suele decir con la miel en los labios, pues a cada "mazazo", de él esperamos ver caer a su contrario, y llegamos al sexto round último de la pelea en que Pastoretiza tan bien, que Vélez se dá por vencido, abandonando el enterrado y escuchando ambos púgiles una calurosa ovación del respetable, que así premió combate tan interesante.

El árbitro valenciano señor Diaz, que arbitró los combates segundo, cuarto y último fué objeto de una calurosa y entusiasta ovación, en premio a la forma imparcial de dirigir los combates.

En general la reunión fué mala, pues los continuantes de Ibáñez y Penalva, no dieron ningún resultado y del de Pastor, hubiera podido terminar antes si nuestro Juanito hubiera querido.

Sellés

Cartera de Sociedad

Ha salido para Madrid nuestro querido compañero de redacción don Rafael Blasco García (Tito-Livio).

—Para Marsella salieron en el vapor "Giovinezza", el ingeniero don Manuel Ibáñez Rodes y el pericial de Aduanas don Francisco Barbeira Guarás.

—En el rápido de ayer salió para Madrid con su distinguida esposa, nuestro querido correligionario don Marcial Samper Ferrándiz.

—Regresó de Palma de Mallorca la inspirada poetisa y notable pianista señorita Ermerinda Ferrari.

—Se encuentra enfermo nuestro respetable compañero el director de "El Correo", don Florentino de Elizacín y España, cuyo pronto restablecimiento deseamos.

—Regresaron de Valencia después de haber tomado parte en las tareas de la VI asamblea de la Prensa española, nuestros estimados compañeros don Emilio Costa y don Victor Viñes.

—Marchó a Madrid el exalcalde don Ricardo P. del Pobil y Chicheri.

—Marcharon a la Colonia de San Román, don Román Bono Luque y don José Gadea Beneyto.

—Ha contraído matrimonio la bella señorita Josefina Sales Asín, hija del comerciante y antiguo industrial don Vicente, con don Antonio García Rodríguez, teniente del Regimiento de Infantería número 4.

—Regresó de Madrid con su distinguida esposa, el Gobernador civil de la provincia, don Mariano de las Peñas.

—También regresó a la corte, el alto funcionario de policía, don Luis Fenoll.

—Hemos tenido el gusto de saludar, al diputado a Cortes por Villena don Salvador Amorós, respetable amigo nuestro.

—Para pasar la temporada invernal ha llegado de Madrid con su distinguida familia, el comerciante de aquella capital don Rafael Martínez.

—De Valencia ha llegado nuestro estimado amigo y paisano don Federico Parreño, culto letrado.

Bar "Café Expres",
Manuel Martínez
Helados, Aperitivos
Mariscos y Desayunos
- Licores y Jarabes -
:: Cervezas Baviera ::
GRAN VIA
NOVELDA

L'ASSICURATRICE ITALIANA
Sociedad Anónima de seguros contra los Accidentes y de Reaseguros
Establecida en España con arreglo a la Ley y reconocida por Real Orden en 22 de Marzo de 1921
Seguros individuales contra toda clase de accidentes :: Seguros colectivos de obreros (con arreglo al libro III del Código del Trabajo). Seguros de Responsabilidad Civil :: Seguros de viajes por mar y vitalicios ferroviarios :: Seguro complementario del seguro de vida
Dirección para España: BARCELONA - Via Layetana, 47
Sucursal en MADRID Avenida Pi y Margall, n.º 17 entresuelo
(ambas en los edificios propiedad de la COMPANIA ADRIATICA DE SEGUROS,
SUBDIRECCIONES Y AGENCIAS EN TODA ESPAÑA
Sub-Dirección para Alicante: Vicente Antón García. Señalando letra B. bajo izquierda

Una novedad

pedagógica

Una Real Orden del 25 de Septiembre, «Gaceta», del 18 Octubre encomendó a la cultísima Inspectora de enseñanza de esta provincia doña Guadalupe Delgado, un cursillo de enseñanza de «Metodología del idioma patrio», al que asistirán subvencionadas veinte sesiones maestras.

Ello constituye una verdadera novedad y señala una orientación práctica en materia de enseñanza por lo que se espera con legítima curiosidad la inauguración de este cursillo que tendrá lugar el día 14 de este mes a las seis de la tarde en el salón de actos del Ateneo. Las sesiones de inauguración y de clausura serán públicas.

Noticias de la provincia

Detenciones

ORIHUELA.—La guardia civil ha detenido a Felipe García Carrión, de 28 años y a Juan Pedro Rodríguez, de 22, el primero de Córdoba y el segundo de Almería.

Dichos individuos, fueron sorprendidos en un vagón del tren mixto 123, que iba cargado de mercancías, ocultos entre unos bultos.

Los detenidos, fueron ingresados en la cárcel.

Ciudad Jardín "General Marvá,"

Ayer domingo, en el espacio del Casino de tan pintoresca Ciudad Jardín, hubo un gran baile.

Lindísimas señoritas y jóvenes de la capital, dieron animación a la fiesta concurriendo a este baile de sociedad, primero de la serie a celebrar hasta después de los Carnavales.

Una notabilísima orquesta amenizó el espectáculo que resultó mucho más esplendoroso de lo que se esperaba.

Gran Hotel Samper AMERICAN BAR

Movimiento del puerto

Buques entrados y despachados ENTRADOS

Domingo día 9.—Teide, español, de Valencia con descarga de Canarias.

Rigel, noruego, de Valencia con carga en tránsito.

Le Tre Marie, italiano, de Argel con descarga de Argel y Casablanca.

Silja, noruego, de Harnosand con cargamento de madera.

Alcyon, griego, con cargamento de madera del Báltico.

Garrison Tower, inglés, de Málaga con nitrato de Tocopilla (Chile).

DESPACHADOS

Bellver, español, para Ibiza y Palma de Mallorca con carga general y pasaje.

ENTRADOS

Lunes día 10.—Vicente La Roda, español, de Barcelona con carga general y pasaje.

Aizkori Mendi, español, de Bilbao y Cartagena con carga general.

DESPACHADOS

Vicente La Roda, español, para Orán, Melilla, Ceuta y Málaga con carga general y pasaje.

Aizkori Mendi, español, para Valencia, Sagunto, Tarragona y Barcelona con carga general.

Le Tre Marie, italiano, para Valencia, Niza y Génova con vino y carga general.

Teide, español, para Cartagena y escalas hasta Canarias con carga general y pasaje.

Rigel, noruego, para Málaga y New York, con carga general.

NUESTRAS CAMPAÑAS

El señor Pérez García, hablará, en el Círculo Mercantil, de la municipalización de aguas

El próximo día 12 del corriente disertará en el salón de actos de dicha entidad, a las diez de la noche, el Presidente de la misma, don José Pérez García Furió, acerca del tema «El problema de la municipalización de aguas.»

Dado lo sugestivo del tema y el prestigio del disertante,—que une a su calidad de catedrático y abogado, ser uno de los alicantinos más capacitado para tratar los problemas locales,—la conferencia del miércoles promete ser un acto de extraordinaria trascendencia.

Estamos satisfechísimos de que la campaña iniciada modestamente en estas columnas, haya sido realizada por personalidades de alto valor social e intelectual de don Federico Clemente, primero, y ahora de don José Pérez García. Ello demuestra que nuestros artículos no han sido palabras huera ni voces en el desierto, sino interpretación adecuada y eficaz de un estado de opinión, dispuesto a la defensa de sus hollados derechos.

Estimulados por tan valiosos colaboradores, asistidos cordialmente por los ciudadanos conscientes de Alicante, proseguiremos nuestra labor, apartando con la punta del zapato a los gozquecillos que nos salen al camino que con paso firme recorremos.

Información de Barcelona

Explosión

Barcelona, (teléfono).—En la Avenida del marqués de Argenteira, se produjo ayer mañana una fuerte explosión a consecuencia de un escape de gas.

A consecuencia de la explosión que causó gran alarma—varios edificios han sufrido daños importantes.

Afortunadamente, no ha habido que lamentar desgracias personales.

Conato de incendio

Barcelona, (teléfono).—Ayer se produjo un conato de incendio en el cuadro de distribución de corriente eléctrica de la Jefatura de Policía.

Se avisó a los bomberos que acudieron presto y sofocaron el siniestro momentos después.

Consolatrix...

Si catástrofes y duelos doquiera encontrando vas, busca a tus penas consuelo ahorra gastos y desvelos... y pon COCINA DE GAS

Los cinees

CENTRAL-CINEMA

Hoy estreno de la finísima comedia Firts National «La presumida», creación de la bellísima y escultural actriz Billie Dove y el simpático galán Lloyd Hughes.

IDEAL

Estreno de la grandiosa película «Ley de mujer», interpretada por la esposa de Wallace Reid; Alice White y Jom Mijjan.

MONUMENTAL

Estreno de la primera jornada de la sentimental película «Sin familia», por el precoz Leslie Shaw

SALON ESPAÑA

La película nacional «Les barracas».

CENTRAL CINEMA
PARA HOY
"La presumida,"

Por los ministerios

Fomento

Madrid, (teléfono).—El conde de Guadalhorce, fué visitado esta mañana por una comisión del pueblo de Almagro, para agradecerle la concesión de aguas potables.

Economía

El conde de los Andes, ha recibido esta mañana al alcalde de Madrid, a don Natalio Rivas, al marqués de la Frontera, a una comisión del gremio de tocineros, a don Carlos Prast, a una comisión de propietarios de establecimientos de comestibles y a otros.

IDEAL
HOY
"Ley de mujer,"
Orquesta REPO

La fiesta del Arma de Infantería

Han revestido caracteres de brillantez los festivales teatrales con que, entre otros actos, se ha solemnizado la fiesta que dedicamos anualmente a su Patrona, los soldados de Infantería.

Los infantes de esta guarnición, Princesa número 4 y Cazadores número 17 han dado la nota de animación en calles y paseos con su bulliciosa alegría propia de muchachos a quienes se les ha dado expansión en estos días, pero sin dar lugar al menor incidente.

En el cuartel Princesa Mercedes y en el campamento de Rabasa se han celebrado diversos festejos.

Las tropas han sido obsequiadas con comidas extraordinarias y con alguna cantidad en metálico.

ARTICULOS para CAZA
EFECTOS DE PESCA
SAGASTA, 5.—ALICANTE

Descarrilamiento

Valencia, (teléfono).—En el kilómetro 33 de la línea férrea, enclavado en el término de Bocairente, descarriló un tren mixto, quedando tres unidades fuera de la vía.

La línea quedó interceptada. No ocurrieron desgracias.

Tiempo lluvioso

Murcia, (teléfono).—Desde el sábado que está lloviendo. El júbilo entre los huertanos, es enorme.

La lluvia cae sobre toda la provincia, habiéndose suspendido ayer los espectáculos taurinos anunciados en Caravaca y Lorca.

Almería, (teléfono).—Ayer llovió durante todo el día.

Los agricultores están contentísimos.

José Pastor, herido de consideración

Salamanca, (teléfono).—Cuando en un cerrado se dedicaba a la tiente de novillos, el diestro José Pastor, fué alcanzado por uno de los cornúpetos, resultando con diversas heridas que fueron calificadas de pronóstico reservado.

Varias noticias breves

Burgos, (teléfono).—El gobernador estuvo en Sala de los Infantes, inaugurando la nueva cárcel y el matadero. Fué obsequiado con una comida.

Zaragoza, (teléfono).—El alcalde ha convocado a una reunión de fuerzas vivas, para tratar del ferrocarril de Canfranc.

Cádiz, (teléfono).—En un pueblo cercano, ha sido encontrado el cadáver de un pastor.

Al parecer, el infortunado muchacho, murió de frío.

Palma, (teléfono).—Ha muerto repentinamente el obispo de esta diócesis.

El himno de la Exposición

Sevilla, (teléfono).—Interrogado el maestro Alonso sobre el himno de la Exposición, ha manifestado que lleva muy adelantados sus trabajos.

La letra—ha dicho—que como se sabe es de los Quintero, es algo magnífico y en breve se entregará a los coros que han de cantarla para que ensayen.

Teatrales

Próximo debut

Santander, (teléfono).—Mañana noche, debuta en esta capital la compañía en la cual figura el eminente Sagi-Barba.

Hay gran expectación.

Tenerife, (telégrafo).—En un homenaje tributado a Martínez Sierra, se ha estrenado la obra de este autor, titulada «Seamos felices».

La obra gustó y su autor que ante los insistentes aplausos que se le tributaron hubo de salir a escena, pronunció palabras de agradecimiento.

Una prueba de paseos

San Sebastián, (teléfono).—Ayer tuvo lugar la prueba primera de cross country, llamada de paseos.

Los clasificados en los tres primeros lugares fueron Claceta, Ruiz y Cilleruelo.

La prueba resultó muy deslucida.

Actos diversos

Pamplona, (teléfono).—Con asistencia de las autoridades, se llevaron ayer a efecto en el pueblo de Lerín, diversos actos, tales como la inauguración de la Casa Consistorial y grupo escolar Primo de Rivera y descubrimientos de placas que dan los nombres de distinguidas personalidades, a varias calles.

En todos estos actos, hubo discursos, siendo obsequiadas con un banquete las autoridades.

Carreras de caballos

Badajoz, (teléfono).—A beneficio del Asilo de Ancianos, se celebraron ayer carreras de caballos, en las que tomaron parte oficiales de esta guarnición, de la de Mérida y del Regimiento de Lusitania.

Durante las carreras no ocurrieron incidentes y por la noche se celebró el reparto de premios, organizándose una agradable fiesta.

Nombramiento de delegados

Madrid, (teléfono).—Por la Dirección de Agricultura han sido designados los delegados que han de asistir al congreso científico del vino, en París y a la exposición de Barcelona.

Notas bilbaínas

Bilbao, (teléfono).—Desde un andamio, de una casa en construcción, tuvo la desgracia de caerse a la calle el contratista José Nogué.

Sufrió tan graves heridas que murió minutos después de ocurrir el accidente.

Ha dado una conferencia sobre el problema de la vivienda, el arquitecto señor Moraita.

Ha marchado a Madrid el Presidente de la Diputación.

Llegada de material

Cádiz, (teléfono).—Entró en este puerto el trasatlántico «Buenos Aires», que conduce material de América Central con destino al pabellón de dicho punto en la Exposición de Sevilla.

El próximo correo de Argentina también traerá material con destino a dicho pabellón.

Porque es tonta

Es aquella muchacha que no es fea, pero el carbón y la tea ensucian su faz divina. ¡Yo no sé como no emplea el GAS para la cocina! Pídelo su instalación a GAS ALICANTE S. A. Paseo de los Mártires, 1.

Lea V. EL LUCHADOR

mora

VAPO DE BAÑO

ferreteria Alicante.

AUTOMOVILES

Sabido es que los guardabarros están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el barniz negro para guardabarros y sumergida en el agua durante 30 días salió completamente exenta de óxido.

BASTA UNA SOLA MANO PARA ELLO

PRECIOS

Bote de 1 kilo, 6'00 ptas.	Bote 1 1/2 kilo, 2'00 ptas.
1/2 . 3 50 .	1 8 . 1'25 .

El impuesto del timbre a cargo del comprador DE VENTA EN TODOS LOS GARAGES

Fabricante: Desiderio Reig — Droguería BAILEN, 8 y 10.—ALICANTE

Depósito autorizado por el Monopolio para la venta de aceites y grasas

